

les catholiques étaient unis ? Nous avons ici une foule de Français francisçons qui sont pires que les protestants, et d'un autre côté les Irlandais qui, tout en réclamant leurs droits scolaires, se soucient de la langue française comme un canard d'une omelette. « Between the devil and the deep, deep sea... » Voilà où nous en sommes à peu près. Dans l'Alberta nous aurons 1 député canadien-français sur 25 représentants, les Irlandais nous ayant fait perdre deux sièges, à Saint-Albert et à la Rivière de la Paix. Dans la Saskatchewan, nous n'aurons aucun représentant de notre race et de notre langue...

La Lutte par la Presse

— o —

M. l'abbé Janvier, l'éminent prédicateur de Notre-Dame de Paris, a fait dernièrement à Bordeaux une conférence sur la « Presse » dont voici les idées principales :

« Nous devons aimer notre patrie, a-t-il dit en substance, et travailler par tous les moyens à sa grandeur et à son salut.

« Le premier de ces moyens est la presse. La presse catholique a des devoirs considérables. Elle doit défendre la vérité religieuse, la vérité historique, la justice sociale, la vérité politique, — il ne s'agit pas d'intérêts de partis, mais de la règle suprême de laquelle dépend le salut commun, — en un mot toutes les vérités, vérités des idées et des faits, tout en se montrant juste pour ses amis et ses ennemis.

« Les catholiques ont des devoirs étroits envers la presse catholique, ils doivent d'abord s'abonner à un ou plusieurs journaux.

« Ils trouveront de quoi payer leurs abonnements en économisant l'argent qu'ils donnent trop facilement aux journaux qui mentent, trompent et trahissent Dieu et souvent la patrie.

« Ils doivent aussi ne jamais acheter et proscrire toujours de leur foyer les publications antichrétiennes et pornographiques.

« Enfin, il faut que les catholiques réservent tout d'abord leurs annonces et leurs réclames pour les journaux catholiques et renseignent les journaux autant que possible.

« Si elle est ainsi soutenue, la presse catholique deviendra plus puissante que la presse judéo-maçonnique, elle nous aidera